



創立 1984.7.10／認証 1984.8.6
31 國際ロータリー第2660地区

大阪鶴見ロータリーカラーブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閣園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：大閣園
会長：谷 康平／幹事：木村和雄／SAA：清水正憲
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：<http://rc-osaka-tsurumi.jp/>



世界へのプレゼントになろう

本日の例会

〈第1481回〉 2015年8月25日(火) 本年度第7回

卓話

フリートーク

■ロータリーソング
ROTARY

■ランチタイムミュージック

次回の例会

9月1日(火)

次回卓話

私の病状報告

担当：山本(良)会員

前回の報告

会長インフォメーション <PRESIDENT INFORMATION>

会長：谷 康平

政府は、安倍晋三内閣総理大臣談話を閣議決定した事を、去る8月14日に発表しました。賛否両論が国内外で聞かれる中で、翌8月15日付け讀賣新聞朝刊7面（大阪本社版第14版）で、海外の反応に関する記事が掲載されました。その中で一番目に付く場所に、《米戦略国際問題研究所：マイケル・グリーン上級副所長》のコメントがあります。

マスメディアで何かが伝えられる場合、大切な事は《何故》を読む事です。何故《マイケル・グリーン》なのか？彼は巷間《ジャパンハンドラー》といわれている人物で、《日本の世論を電通→マスメディア各社を通してコントロール》しているのです。そして、そのマイケル・グリーンに安倍談話についてコメントを求めたのですから、讀賣新聞は《本当の日米関係》を解っていると同時に、《讀賣新聞の役割》も見て来るのではないでしょうか？

その翌日8月15日、全国戦没者追悼式において、第125代日本天皇陛下は、追悼式のお言葉としては初めて《さきの大戦に対する深い反省と共に》を盛り込みました。追悼式のお言葉は、陛下がご自身でお考えになられます。戦後50年の平成7年に《歴史を顧み、戦争の惨禍が再び繰り返されぬことを切に願い》という一節をお加えになって以来、ほぼ同じ文面が続いていたのが、今年は4か所も加筆されたのです。

《平和の存続を切望する国民の意識に支えられ》という一節にも、大御心が伺えるのではないでしょうか？

《戦争を望むものは殆どいないのに、戦争が引き起こされる》のは何故か？マスメディアの恐ろしさを今一度考えてみたいと思います。

まだまだ暑い日が続いておりますが、お身体ご自愛下さいますように。

会員増強及び拡大月間

大阪鶴見ロータリーカラーブテーマ「人にして貰いたいと思う事は、何でも人にしなさい」

幹事報告

幹事:木村和雄

- 8月18日(火) コーラス同好会練習日
22日(土) 第1回クラブ社会奉仕委員長会議
大草委員長出席
25日(火) 鶴見区民祭実行委員会

*9月14日(月)午後6時より 太閤園のロータリークラブ
・ライオンズクラブご招待会が開催されます。奮ってご
参加下さい。

*8月度理事会報告

1. 8/8さつまいものつる返し、雑草除去に参加の会員
に対し、メーキャップ扱いとする。
2. 台北市華朋RCの15周年チャターナイトの日程を5月
15日(日)に変更を了承する。訪問は5/14から16日
とする。

国際奉仕委員会

副委員長:佐藤俊一

主として財団補助金についての説明がほとんどであった。
補助金にはグローバル補助金(GG)と地区補助金(DG)があり、
クラブが利用できるのはDGであり、地元や海外における小規模で短期の奉仕活動を支援し、総額40万以上であること。

細部の条件は別として申請は今年に行って実施は来年になるのであらかじめプロジェクトの内容を前年度から決めておかなければならぬという事務上の問題があり、当クラブとしてはなにをするか今から準備する必要がある。

それが難しい場合には代表提唱クラブに共同提唱クラブとして協力する方法もある。今のところそれも見つかっていない。

国際大会PR

2016年5月28日～6月1日 韓国ソウルで開催。
今年12月までに登録すれば登録料は割引される。

社会奉仕委員会

委員長:大草 修

8月8日(土)、朝から気温34℃と言う猛暑の中、皆さん、汗をめいっぱい搔きながら雑草取り、さつま芋のつる返しを行いました。参加して頂いた会員の方は、本当に暑い中、ありがとうございました。この暑い中がんばりましたのできっとすごく大きなそして美味しいさつま芋ができると思います。11月の収穫が楽しみです。

【参加者いただいた会員の皆様：発会員、奥様、木村幹事、源会員、水間会員、中村会員、田中会員、大草社会奉仕委員長 8名】

広報・会報・雑誌・IT委員会 副委員長:秀島博規

宇野委員長の代理で、8月1日のクラブ広報委員長会議に出席しました。

会員各位にお知らせするポイントは、My Rotaryへの登録促進、ロータリークラブ・セントラルの活用促進、ロータリーの友の認識強化の3点です。

(ロータリーの友の活用については、先週掲載しましたので割愛します。)

・My Rotaryへの登録促進

昨年来の重点項目になっていますが、2660地区の登

録率は未だ6%だそうです。

僕も昨年の委員長として何度かお願ひしてきましたが、当クラブの登録者は2~3名だと思います。

個々人で登録をするのは面倒ですので、クラブごとの一括登録など改善を申し入れており、返事が来るものと思います。

なお、昨年は抹茶SNSの登録もお願いしていましたが、これは登録が進まず廃止されたそうです。

・ロータリークラブ・セントラルの活用促進

ロータリークラブ・セントラルは世界のクラブが活動の情報をインターネットで地区・RIに上げて行き、データを活用するために立ち上げられたそうです。

各クラブの計画やその進捗を把握し、地区やRIからの提案・サポートを行い、ロータリーの活動効率を上げていくツールであり、これから周知していく計画だそうです。

なお、ロータリークラブ・セントラルにアクセスするためには、前述のMy Rotaryへの登録が必要となります。その意味でも、My Rotaryへの登録促進は重要です。

以上、ご報告と共に、今後フォローして行きたいと思います。

NIKONIKO箱

¥9,000.- 累計 ¥177,000.-

秀島会員 加茂様、ようこそいらっしゃいました。今日は卓話を宜しくお願いします。

中村会員 残暑見舞い申し上げます。異会員のグリーブへのご入会を大歓迎致します。

清水会員 残暑お見舞い申し上げます。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥3,000.- 累計 ¥40,000.-

佐藤会員 この夏、いちばん悔しかった事。家庭菜園で丹精込めて作ったトマト、ブドウの実を収穫寸前にカラスに食べられてしまいました。今週末より中国へ行きますので例会を2週欠席します。また、携帯電話はその間つながりません。悪しからず御了承下さい。

前回の出席報告

(8月18日 1480例会)

| | | | |
|----------------------|-----|--------------|----------|
| 会員数 (内出席規定免除 10名) | 32名 | ビジター ゲスト | 0名 1名 |
| 出席会員 22名中 12名 | | 出席総数 | 18名 |
| 出席免除会員 10名中 5名 | | 前々回 7/28 M/U | 1名 |
| 出席率 17/27 62.96% | | 修正出席率 | 80.00% |

卓話

会員増強の成功事例などについて

地区クラブ奉仕・拡大増強委員 加茂次也様

担当：秀島会員増強委員長

皆さん、こんにちは。只今ご紹介頂きました、地区クラブ奉仕・拡大増強委員の加茂でございます。

それでは戦略計画委員会についてご説明いたします。

戦略計画委員会設置の推進を立野純三ガバナーは今年度の7つの具体的事項の一つに掲げられています。その説明として「中長期の重点方針を決め、実行し魅力ある楽しいクラブに変化するため」委員会を設置して頂きたいと言われています。

話は変わりますが、以前にR Iが各クラブに設置を推奨したCLPの目的はクラブを長期的に如何に発展させ、活性化を図っていくかというところにありました。

今長期と云う言葉を用いましたけれども、CLPで使っている長期は英語で「Long - range goals」あるいは「Long - range vision」であります。

これに対しまして2007年にRI理事会で承認されました「RI strategic plan」は「R I長期計画」と最初訳されましたので、CLPでの長期計画と混同されていたと思います。近年直訳の「R I 戰略計画」が使われるようになりますと、そしてRIは各クラブにも「戦略計画委員会」設置を求めるようになってきました。

R I 戰略計画では3つの「優先項目」と5つの「中核的価値観」が定められているのですが、優先項目は「クラブのサポートと強化」「人道的奉仕の重点化と増加」「公共イメージと認知度の向上」の3つです。中核的価値観は「奉仕」「親睦」「多様性」

「高潔性」「リーダーシップ」の5つです。各クラブがこれらの中核的価値観に基づいて優先事項を実施していくための具体的戦略を考えるのが戦略計画委員会と言えるわけです。

R Iはこの戦略計画に基づき各地区、各クラブに戦略計画委員会設置を求めていたわけですが、ちょうどインターネットで戦略計画委員会を検索しておきましたら、R I理事もされました南園さんの広島中央RCでの卓話をヒットしました。卓話の中でこのような事を言わせていました。

「実際の実践項目を挙げますと、クラブ強化のためには会員増強と地区別会員増強計画の実践が必要」と言われています。この事からも会員増強は戦略計画委員会の重要な審議項目であることは明らかだと思います。つまり、自クラブの現状を分析し、将来あるべき姿を想像してそれに向かって戦術を構築していく中で、会員増強は大きな柱であると考えるべきだと私は思います。

さて、具体的に戦略計画委員会を2660地区の会員数が30名程度のロータリークラブがどのように取り組んでいるかを各IM2組ずつ纏めてみました。ご参考にして下さい。

ちなみに地区81クラブ中36クラブ、つまり44.4%強が次年度以降の検討なし設置しないクラブとなっています。

次に本日の主題であります会員増強の話に移ります。

『ロータリーの心と実践』によりますと、会員増強の意義で①会員はほっておけば自然減になるのは当たり前で、②年齢的にもバランスのとれたクラブにするため、③・④で組織としての維持と、奉仕活動を行うためにはより多い人数である方が効果的であることを考えると会員増強が必要であることは自明の理であるということを言っています。また、⑥にあります職業分類はロータリークラブ成立の根幹でもあるとの認識が必要だと思います。

さて、ラビンドランRI会長は談話で色々な年代と人材の入会を勧められています。また今年度のRIの重要項目は①ボリオ撲滅 ②会員増強 ③プランディングの取り組み ④ロータリー財団とされており、会員増強の推進を2番目に挙げられています。

私ども2660地区の立野純三ガバナーの方針は「変革を！ロータリーを通じて奉仕（プレゼント）を！」とされ、7つの具体的事項を掲げられ2番目に会員増強を掲げておられます。また戦略

委員会を立ち上げクラブの活性化、魅力づくり、特色あるクラブ方針の策定、そしてそのための会員増強の推進をガバナー月信で訴えられておられます。年齢ではなく精神的に若い人たちの入会を勧められ、女性会員の入会も勧められています。

それでは、ロータリアンの人数の現状がどのようなものか、2000年と2015年を比較しますと、全世界で約118万人から123万人と約4%の増加に対しまして、日本全体で約12万900人から8万9千人と約26.5%の減少となっています。

2660地区のクラブ規模の表をご覧下さい。20人以上39人以下が54%強となっております。クラブにとって適正な人数というのは、各クラブの特性によって異なるものだと思います。そのクラブがどのような姿でオンリーワンになれるかを議論した結果で、適正人数が出てくるものだと考えます。

さて、資料に戻ります。会員増強に成功したクラブの発表を載せましたけれども実際に10名から20名の実増を実現されたクラブの取り組みです。共通点を言いますと、会長の熱意の下、チームを作りてクラブ全体で常に増強に取り組む体制を作る、新入会員に対するケアを丁寧に行い退会防止に努める、公開例会を開き友人などを招く等です。

次に私ども東大阪RCでの会員増強の取り組みをご紹介いたします。中期計画策定を私どもクラブの創立55周年記念事業の一つすることが決まりました。議論の内容の多くは会員増強に関する事に終始してしまい、将来に向けての展望はあまり議論できなかったうらみがあります。

兎も角その時に出た意見を箇条書きにしたものと、その対処策を箇条書きにしました。この計画に基づいて会員増強がなされかと言うと必ずしもそうとは言えない状態がありました。そして次年度創立60周年を迎える事となったわけですが、80人で60周年を迎えようを合言葉に、今期6名の実増を目指す会員増強を展開しております。それは全会員を5つのグループに分けて、全員で会員増強に取り組む試みです。

最後に大阪鶴見さんのほうで増強に取り組まれる流れを僭越ではありますが、申し上げたいと思います。先ず始めに掲載しましたのは、セミナーで会長・増強委員長に書いて頂いた会員増強のチャート図です。クラブ内での認識統一をするツールとして使われても良いのではないかと思い掲載いたしました。

そうした中で現状認識をする必要があるわけですが、データ編に2011年の大阪鶴見さんのロースターから年齢構成表を作成しました。今期の実情とは違いますが、その時代の分析としてお聞きください。構成比率をご覧頂きますと、上に厚くなっているのがお分かりになると思います。次に東大阪の今期の年齢構成をご覧下さい。手前味噌ですが、数字的に見て結構バランスがとれているのではないかと思います。

兎も角現在の東大阪の年齢構成をそのまま35名のクラブにした試算表がNo2の一一番下の表です。勿論年齢がクリアされるだけではロータリアンにはなれないでしょうが、このような分析表を参考にして頂いて、何歳位の人を何人入会させたいか、検討されるのは如何でしょうか。

データ編には2007年度より過去8年間の2660地区の各クラブの会員増減と始期の女性会員数が分かる表を作成しました。年間の平均出席率もデータとして作成しましたので、ご参照ください。

【大阪鶴見さんのホームページ等を見て、会員増強と退会防止に取り組む内容を私なりに考えてみました。○若返りの必要性は先ほど申し上げました。○オンリーワンのクラブとは大阪鶴見さんが少なくとも2660地区の中でこれだけは他のクラブにならないものを持っているか或いは持とうとされているかという事です。○職業分類による勧誘についてはロータリークラブとしての基本であります○女性会員と○退会防止策の事についてどのように取り組まれるかクラブとして考えて頂きたいと思います。○同好会について、現在3つの同好会がありますが、どれにも属さない方の為の誰でも入れる、例えば美味探訪などを考えられては如何でしょうか。】

最後に会員増強には奇策ではなく、会長の熱意の下全会員が地道に会員増強を日夜根気強く続けていく以外にないという事を申しあげまして、時間が参りましたので、私の卓話を終わります。ご清聴ありがとうございました。

担当:田中(信)会員



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー